

La Newsletter

Août 2024

Une Année de Progrès et d'Expansion : Retour sur notre impact en 2023



Nous sommes ravis de partager avec vous **les moments forts de notre 6^e année d'existence. 2023 a été une année charnière** pour notre ONG, marquée par une expansion significative de nos activités et de notre impact.

Nouveaux Développements

- **Ouverture d'un nouvel institut à Lyon** : Nous avons inauguré notre 3^e Institut médico-psychosocial, renforçant ainsi notre présence en France et notre capacité à offrir des services essentiels à ceux qui en ont besoin.
- **Expansion en Côte d'Ivoire** : Le déploiement de nos Ambassadrices à l'intérieur du pays, a permis de renforcer notre engagement sur le terrain et d'étendre notre influence.

Impact en Chiffres sur l'année 2023

- **Sensibilisation** : nos actions de terrain en France et en Côte d'Ivoire ont permis d'informer et de sensibiliser 14 000 personnes.
- **Formation** : Nous avons formé 1 350 professionnels de la santé, de l'Éducation nationale, du secteur social, associatif, et de la société civile dans le cadre de nos programmes de prévention.
- **Accompagnement** : 553 survivantes ont été accompagnées dans nos Instituts, recevant le soutien et les ressources nécessaires pour reconstruire leur vie.

Parmi les femmes que nous avons accompagnées sur l'année 2023 :

- 95% d'entre elles déclarent être **très satisfaites de leur accompagnement**.
- 86% d'entre elles déclarent se sentir enfin pleinement **soutenues dans leur démarche de reconstruction**.
- 82% d'entre elles déclarent **se sentir moins seules** socialement et face aux violences qu'elles ont subies.
- 83% d'entre elles déclarent **se sentir mieux dans leur vie psychologiquement et socialement**.

Notre Vision pour l'Avenir

L'année 2023 a été un tournant déterminant pour notre ONG. Grâce à **vos soutiens inestimables et à l'engagement de nos équipes**, nous avons pu réaliser des avancées majeures qui enrichissent notre mission et élargissent notre impact. Notre nouvelle implantation à Lyon et notre extension en Côte d'Ivoire illustrent notre **détermination à offrir des services essentiels** et à créer **un réseau de soutien encore plus vaste**. Les témoignages positifs de celles que nous avons accompagnées témoignent de **l'efficacité de notre travail et de l'importance de continuer à avancer ensemble**.



**Cet Été : Intensifions la
Lutte Contre l'Excision**

L'été est une période critique pour la lutte contre l'excision, notamment pour les filles qui voyagent dans le pays d'origine de leurs parents où cette pratique est encore courante.

Nous avons réalisé une brochure **bande dessinée**, en partenariat avec l'**Union Européenne des Femmes**, mettant en avant le **témoignage fort** de l'une de nos bénéficiaires, née en France et **excisée pendant les vacances** à l'étranger.

À travers cette bande dessinée, nous voulons **informer, sensibiliser et mobiliser la jeunesse** française dans la lutte pour l'éradication des mutilations sexuelles féminines et de toutes formes de tortures à l'égard des femmes et des filles.

Nous la mettons à la disposition de toutes les organisations et institutions à titre gratuit afin de **sensibiliser les jeunes et le grand public en France**. Contactez-nous pour plus d'information sur nos outils de sensibilisation



Cette année, **nous donnons la parole aux professionnelles engagées** à nos côtés pour éradiquer les MSF et le MF. Dans cette première série d'ITW, retrouvez **Céline, psychologue**, au sein de notre Institut de Bordeaux. Elle partage avec nous un aperçu de **son parcours et de son travail essentiel** auprès des survivantes de mutilations sexuelles féminines et de mariage forcé. 🧑‍🎤✨

✨ Céline évoque des symptômes post-excision tels que les traumatismes, le manque de sommeil, et l'effondrement dépressif.

Laissez-vous inspirer par son engagement et son dévouement. ✨



Les Orchidées Rouges seront présentes le **samedi 7 septembre** à **Bordeaux**, lors de « **La rentrée des Assos** ». Lors de cet événement, venez nous rencontrer et échanger avec des membres de notre équipe place Pey-Berland.

À cette occasion, **nous sommes à la recherche de bénévoles** souhaitant s'engager à nos côtés ! ↓

☀ Appel à Bénévoles pour La Rentrée des Assos ! ☀

Vous avez envie de vous impliquer dans la vie associative et de faire une différence dans votre communauté ? Rejoignez-nous pour **La Rentrée des Assos**, un événement unique qui réunit des associations locales et offre un espace pour découvrir, échanger et s'engager !

- 📅 **Date** : Samedi 7 septembre
- 🕒 **Heure** : 9h00 à 18h00
- 📍 **Lieu** : Parvis de la Mairie de Bordeaux

Nous recherchons des bénévoles enthousiastes et motivés pour nous aider dans les domaines suivants :

- ♦ Accueil et orientation des visiteurs
- ♦ Installation et démontage des stands
- ♦ Communication et promotion sur les réseaux sociaux

Pourquoi devenir bénévole ?

- ✓ Rencontrer des personnes inspirantes
- ✓ Acquérir de nouvelles compétences
- ✓ Contribuer à une cause qui vous tient à cœur

Comment s'inscrire ?

Remplissez simplement ce [formulaire](#)

Pour plus d'informations, n'hésitez pas à nous contacter à contact@lesorchideesrouges.org.

Votre engagement et votre soutien sont essentiels pour la lutte contre l'excision et le mariage forcé. Ensemble, faisons de cette journée un moment inoubliable !

Fermeture Estivale

  Nos Instituts de Bordeaux et de Lyon seront **fermés du 19 août au 1^{er} septembre** inclus, pour que nos équipes prennent un peu de repos ! Vous pourrez néanmoins nous contacter par mail, et en cas d'urgence, appelez la plateforme d'écoute des victimes de violences conjugales/sexistes/sexuelles au **3919**.

La lutte contre l'excision, le mariage précoce et forcé, sont l'affaire de toutes et de tous.

Pour agir avec nous c'est par ici !

Les Orchidées Rouges

48 Rue Thiac
33000, BORDEAUX
contact@lesorchideesrouges.org

[Se désinscrire](#)



Bordeaux - Lyon - Abidjan - Paris